
 
El alcalde reclama a la UE una actuación inmediata en 
Portmán y la Sierra Minera  
 
Milán advierte de que los últimos informes sobre el peligro de los estériles ponen de 
relieve la necesidad de una regeneración urgente 
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El alcalde de La Unión, Pedro López Milán, anunció ayer que urgirá a la Unión Europea 
a que acometa la «inmediata» actuación sobre los estériles depositados en la Bahía de 
Portmán y la Sierra Minera, tras la publicación de varios estudios de profesores 
universitarios que alertan sobre el riesgo para la salud de la población de estos 
materiales. 

En un comunicado, el alcalde califica de preocupante sendos informes de los 
profesores de la Universidades Complutense, Mari Luz García, de Murcia, María José 
Martínez, y de la Politécnica de Cartagena, José Matías Peñas, con los que va a 
contactar para conocer los estudios en profundidad y poder remitirlos a las autoridades 
comunitarias. 

En los citados documentos científicos se concluye que la Sierra Minera de 
Cartagena y La Unión presenta niveles elevados de toxicidad, fruto de los elementos 
potencialmente tóxicos contenidos en sus residuos, indicando que hay concentraciones 
de arsénico, cadmio y plomo en muestras de suelos y agua que son perjudiciales para la 
salud humana. 

Hay que tener en cuenta que las muestras sólidas contaminantes detectadas 
registraban niveles superiores a los permitidos, sobre todo para la población infantil. En 
el caso de las eflorescencias, aunque los valores eran más bajos, seguían estando por 
encima de lo normal, por lo que los expertos aconsejan a las autoridades competentes 
que tomen medidas. 

Para López, estos estudios ponen de relieve la «necesidad acuciante de acometer de 
una vez por todas, y con urgencia», la regeneración de la bahía de Portmán y de la 
Sierra Minera, pues no es solo un problema medioambiental que requiere una 
recuperación paisajística, sino que hay un «problema de salud pública, que afecta a toda 
la comarca, y al que debe dársele la importancia que merece como tal». 

«A ver si de una vez por todas, las autoridades competentes se mentalizan y 
sensibilizan con este problema, y se dan cuenta de que es urgente acometer esta 
actuación incluso por razones de salud pública», ha concluido el regidor unionense. Y es 
que la actividad minera se remonta al siglo VII, cuando el interés estaba en extraer plata 
y plomo. Tras varios siglos de funcionamiento intermitente, en el siglo XIX recobró su 
importancia, pero con extracciones de hierro y zinc. Y en la década de 1950 comenzó 
una explotación a gran a escala, y en la bahía de Portmán se localizó el Lavadero 
Roberto, donde se procesaba el mineral. 
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